

hagen nach Altona über Roeskilde, Korsör, Nyborg, Odense, Friedericia, Kolding, Hadersleben, Flensburg, Schleswig, Rendsburg und längs der Eisenbahn durch Holstein, mit Zwischenstationen in Roeskilde, am großen Belt, Friedericia, Flensburg und Rendsburg. — Meerengen sind kein Hinderniß für die Leitung. In einer schützenden Hülle von Guttapercha liegt der Draht von Ankern gehalten auf dem Meeresboden ebenso gesichert, als unter der Erde hingeleitet. Es wird nicht mehr lange dauern, dann ist Amerika telegraphisch mit Europa verbunden, und die vom Vaterlande in hohen Norden entfernt liegenden Theile desselben, die Färöer, Island und Grönland sind die Zwischenstationen für die kühnste und belebteste Poststraße auf dem Erdball.

So muß denn jetzt der natürliche Bruder des sonst so gefürchteten Blitzstrahls die Gedanken und Wünsche der Menschen über Berg und Thal, über Land und durch Wasser tragen — und gewiß, könnte der Mensch mit dem electricischen Strome dahinfahren —, er würde Post- und Dampfswagen nicht sonderlich mehr achten. Aber noch hat sich dies feurige, flüchtige Ross nicht so einspannen lassen, um den Menschen in Fleisch und Bein wohlbehalten von Ort zu Ort zu zucken. Nun, wir sind auch vorläufig mit dem zufrieden, was er uns bietet, und sind mit Recht stolz darauf, daß ein Landsmann es war, der dem erfunderischen Menscheng Geist zu dieser Dienstbarmachung zweier Urkräfte der Natur verhalf. (Nach Reuling.)

12. Bertel Thorwaldsen.

Thorwaldsen, einer der grössten Künstler der Welt, der Gegenwart grösster, erblickte das Licht der Welt in Kopenhagen den 19. November 1770. Sein Vater Gottskalk Thorwaldsen, ein Isländer von Geburt, war Bildschnitzer an den Schiffswerften in Kopenhagen; wesshalb der Sohn sich auch frühzeitig im Handwerk des Vaters übte, den er indess bald übertraf. Von seinem elften Jahre an, in welchem er in die Abendschule der Kunstacademie aufgenommen wurde, bis zu seinem zweiundzwanzigsten Jahre hatte er alle Classen der Academie durchgemacht, alle Prämien gewonnen, obwohl er mehrere Jahre Gehülfe seines Vaters gewesen war, und nur die Abendschule besucht hatte. Mit der letzten Prämie ist